
Anlage zu GD 202/19 
 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 27. März 2019 sind folgende  
schriftliche Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des 
Gemeinderats beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung 
des Gemeinderats in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die 
in einem sonstigen Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder 
tätig sind, oder deren Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die 
schon erledigt wurden: 
 

68 CDU, 21.03.19 
Bildung neu denken und Bildungsforum reaktivieren 
Es wird beantrag, unter Einbeziehung der Eltern, Schüler und Lehrkräfte sowie 
Vertreter der zahlreichen an Bildungsprozessen beteiligten Institutionen, eine 
Bestandsaufnahme zu machen, welches die drängendsten Herausforderungen 
in Bezug auf die Bildung und das Aufwachsen der Kinder sind und welche 
Maßnahmen in den nächsten Jahren ergriffen werden sollten. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

69 SPD, 21.03.19 
Die Böfinger Bibliothek freitags wieder zu öffnen. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 15.04.2019 eine schriftliche Antwort. 
 

70 SPD, 21.03.19 
Es wird beantragt, die Ulm-App zu modernisieren und einen Bericht hierzu im 
Hauptausschuss oder Innovationsausschuss zu geben. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

71 FWG, 21.03.19 
Die Schaffung von 4 Stellen "Waste Watcher" wird beantragt sowie die 
schnellstmögliche Einführung des Waste Watchers-Konzept. 
 
Die FWG-Fraktion erhielt am 11.04.2019 eine schriftliche Antwort. 
 

72 CDU, 22.03.19 
Am Lehrer-Tal-Weg zusätzliche Stellplätze zu realisieren. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



73 Nummer wurde nicht vergeben 
 

74 SPD, 26.03.19 
Werbekampangen "Ulm erleben" 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Gemeinderats angesprochen und in der 
Sitzung des Ältestenrates am 05.04.19 behandelt; zusätzlich erfolgte am 
27.03.19 eine schriftliche Antwort.  
 

75 Schäfer-Oelmayer, 22.03.19 
Zu prüfen, ob in der Jörg-Syrlin-Straße einheitlich Tempo 30 eingeführt werden 
kann.  
 
Stadträtin Schäfer-Oelmayer erhält eine schriftliche Antwort. 
 

76 CDU, 22.03.19 
Es wird gebeten zu prüfen, welche Radwege von den Wohngebieten des Esels-
berges, insbesondere auch vom künftigen Wohngebiet "Am Weinberg" zur 
Uni, Hochschule und Wissenschaftsstadt sinnvoll und umsetzbar sind.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

77 FWG, CDU, GRÜNE, FDP, 27.03.19 
Öffentlichkeitsarbeit zur Erreichbarkeit der Stadt 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Ältestenrats am 05.04.19 behandelt. 
 

78 Keppler, Dr. Roth, 28.03.19 
Für mehr Sauberkeit in der Stadt zu sorgen (Müllablagerungen in der West-
stadt, Bahnhofssteg...). 
 
Der Antrag wurde im Betriebsausschuss EBU am 10.04.19 behandelt; zusätzlich 
erfolgte am 15.04.19 eine schriftliche Antwort. 
 



79 Dr. Dahlbender, 28.03.19 
Über die "Dachbegrünung" im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau 
und Umwelt - Umweltthemen zu berichten und ggf. Vorschläge zur Behebung 
der Defizite zu präsentieren.  
 
Stadträtin Dr. Dahlbender erhielt am 16.04.2019 eine schriftliche Antwort. 
 

80 Malischewski, 28.03.19 
Biberproblematik in Wiblingen 
Den Landwirten für verlängerte Wochenenden und Feiertagen eine Erlaubnis 
auszuhändigen, damit sie auf bestimmten Abschnitten entstehenden Biber-
dämme selbst entfernen können.  
 
Stadträtin Malischewski erhält eine schriftliche Antwort. 
 

81 Dr. Roth, 24.03.19 
Die Ampel bei der Begegnungsstätte HABILA (Tannenhof) mit einem akusti-
schen Signal auszustatten. 
 
Stadtrat Dr. Roth erhielt am 24.04.2019 eine schriftliche Antwort. 
 

82 Walter, Schäfer-Oelmayer, Dr. Holz, 29.03.19 
Die Stadt soll im Vorfeld zur Wohnbaudebatte im Herbst 2019 einen Wohngip-
fel organisieren. 
 
Die Antragssteller/in erhielten am 15.04.2019 eine schriftliche Zwischen-
nachricht. 
 

83 GRÜNE, 02.04.19 
Elektroladesäulen im Donautal 
Es soll ein "Elektrifizierungsplan" für das Donautal ausgearbeitet werden, der 
dann mit den Mitgliedern von Donautal Connect diskutiert werden soll. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 



84 Ansbacher, 02.04.19 
Einen Beschleunigungsstreifen auf die B311 (vom Kuhbergring nach Richtung 
Ulm) einzurichten. 
 
Stadtrat Ansbacher erhielt am 15.04.2019 eine schriftliche Antwort.  
 

85 GRÜNE, 04.04.19 
Das Thema "Zeitkartenausgleich" auf die Tagesordnung des Gemeinderats zu 
setzen. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 29.04.2019 eine schriftliche Antwort. 
 

86 SPD, 04.04.19 
Die Sanierung der Kronengasse wird beantragt. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

87 Malischewski, Kuntz, 03.04.19 
Eine Überprüfung, in welchen Zeitfenstern die Linie 4 überfüllt ist wird  
beantragt. 
 
Sinnvoll und schnell umsetzbar ist eine Vertaktung auf fünf Minuten zu den 
betreffenden Zeiten. 
 
Stadträtin Malischewski und Stadtrat Kuntz erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

88 SPD, 05.04.19 
Andienung Museum 
Kurzfristig eine Möglichkeit zu schaffen, dass LKW direkt vor das Museum fah-
ren können. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

89 SPD, 05.04.19 
Verbesserungen für den Tourismus durchzuführen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



90 SPD, 08.04.19 
Kostenloser ÖPNV an Samstagen 
Die Nutzer deutlich darauf hinzuweisen, dass sie am Samstag kostenlos den 
ÖPNV nutzen können.  
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 26.04.2019 eine schriftliche Antwort. 
 

91 SPD, 08.04.19 
Ausbau der Straßenbahn 
Es wird beantragt, den weiteren Ausbau der Straßenbahn (Verlängerung Linie 1 
auf die Kohlplatte und Anbindung Wiblingen) auf die Tagesordnung der Sit-
zung des Gemeinderats am 8. Mai zu setzen. 
 
Beratung über die Behandlung des Antrags in der Sitzung des Ältestenrats am 
15.04.19 (Gemeinderat 26.06.19) 
 

92 CDU, 08.04.19 
Eilantrag Herdbruckerstraße 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Stadtentwick-
lung, Bau und Umwelt am 09.04.19 besprochen (6 Monatsfrist) zusätzlich er-
folgte am 11.04.19 eine schriftliche Antwort. 
 

93 CDU, 08.04.19 
Klimaschutz 
Einen Workshop mit interessierten Gemeinderatsmitgliedern, der Verwaltung 
und externen Fachleuten einzuberufen. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

94 SPD, 09.04.19 
Unterführung am Ehinger Tor 
Zu prüfen, ob eine Aufhebung der Nutzung für die Allgemeinheit möglich ist. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



95 SPD, 09.04.19 
Gebäudeunterhalt der Schulen. 
Grundsätzlich die Zuständigkeit im Rahmen einer Aufgabenanalyse zu über-
denken. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

96 GRÜNE, 09.04.19 
Werbebildschirme der Firma Stöer 
Eine Überprüfung der Standorte auf ihre "Verkehrssicherheit" hin wird  
beantragt. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

97 CDU, 10.04.19 
Es wird die Entwicklung eines Radverkehrs-Programms unter Anknüpfung an 
die Gesamtkonzepte Rad des Alb-Donau-Kreises und der Stadt Neu-Ulm mit 
Hilfe externer Dienstleister beantragt. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

98 SPD, 11.04.19 
Fußweg auf der Stadtmauer 
Es wird um Auskunft gebeten, warum die Bauarbeiten so lange dauern und 
wann diese Maßnahme abgeschlossen sein wird. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 26.04.2019 eine schriftliche Antwort. 
 

99 Malischewski, Kuntz, Böck, 11.04.19 
Vandalismus am Wiblinger Schulzentrum 
Die zeitnahe Umsetzung der Maßnahmen wird beantragt. 
 
Die Antragssteller/in erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

100 SPD, 12.04.19 
Die Buslinie 8 um den Söflinger Ortskern herum zuleiten. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 



101 GRÜNE, 16.04.19 
Radverkehr in Ulm 
Die Verwaltung wir gebeten, ein realistisches Maßnahmenpaket auszuarbeiten, 
mit dem der Radverkehrsanteil Ulms spätestens im Jahre 2025 die Marke von 
25 % erreichen kann. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

102 Dr. Roth, 16.04.19 
Brand der Kathedrale Notre Dame 
Einen Bericht im zuständigen Ausschuss darüber zu geben, wie man sich einen 
Großeinsatz am Ulmer Münster vorzustellen hat. Hier sollen auch die Engpässe 
und Lösungsvorschläge dargestellt werden. 
 
Durch Mail von BD mit Dr. Roth erledigt. 
 

103 CDU, 17.04.19 
Es wird eine Überprüfung und ggf. Anpassung der Taktung der Linien 2, 4  
und 7 bzw. der Einsatz von zusätzlichen Bussen zu Stoßzeiten beantragt. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

104 Malischewski, 18.04.19 
Neubau Pavillon der Familienbildungsstätte 
Eine Begrünung in welcher Form auch immer, unter Einbeziehung des Stadt-
bildpflegers, wird beantragt.  
 
Die Antragsstellerin erhält eine schriftliche Antwort. 
 

105 SPD, 24.04.19 
Das Thema "Entschädigung für Zeitkartenbesitzer" dem Gemeinderat zur  
Beratung und Beschlussfassung vorzulegen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 



 

 
 
Verteiler: 
Gemeinderat 
OB, BM 1, BM 2, BM 3, OB/B, OB/G, BD, Z, C3, BI, BS, GM, SO, SUB, TFL2, SUB, VGV, 
Z/DA, ZSD/T, EBU, SWU, UNT, 005 
 

106 CDU, 25.04.19 
KKS Croatia Ulm 
Es wird beantragt, dem Kroatischen Kultur- und Sportverein (KKS Croatia Ulm) 
einen geeigneten Aufenthaltsraum gegen Nutzungsentgelt dauerhaft zur Ver-
fügung zu stellen.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

107 SPD, 02.05.19 
Die EBU soll auch den regulären Winterdienst bei den Feuerwehrgerätehäusern 
übernehmen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

108 SPD, 02.05.19 
Es wird beantragt, die Verwaltung soll prüfen, ob und wenn ja wie ein späterer 
bzw. auch zeitlich versetzter Unterrichtsbeginn an weiteführenden Schulen 
möglich ist. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 


